

△和歌題課（〆切七月末日）『法師』

投稿規定

一用牛紙
牛切

一方書め一枚一人三首迄とす。字體は正しく認（他用書く）
め一枚毎に必ず住所姓名を記すべし（からず）



關會開延身



東洋織物新聞社藏 同

人筆

眠催人釣

滄溟安井正太郎君藏 松尾鼓城筆

「統一」 第廿一年七月卷

（第二百六十九號）

■差迫りたる宗教家の實行

『宗教家は宜しく實行せねばならぬ』口で言つて居たのでは駄目だ』これは世間から宗教家に對する批評であつて併せて要求である。しかし今日の宗教家の爲すべき仕事は、第一に口輪の運轉である、即ち主義の宣傳を講述し演舌することに於て座臥常に離れないことであると思ふ。それが即ち宗教家の所謂實行であると思ふ。意の把持は信仰の一念であらねばならぬが、其實行として現はる、仕事は筆舌の布傳を第一初頭の行爲として起さなければならぬと思ふ。佛事供養に葬儀に、讀經と儀式と法衣と殊勝の裝ひとに三百年の見榮を張つて来て、宗教家とは出家遁世した亡者の葬ひ役、墓を守る人、寺塔の番人と見られて居るときに、宗教家とは活世界の救濟者であるとの由を説いてくて説き切る事が今日に於ては所謂宗教的實行であると思ふ。其實行に附隨して起る、因襲より起る反對、迫害、諸種の困難等があつて、之れが排除に盡すのは、この演舌實行の附帶產物に過ぎぬのである。今時の仕事は小瑕に即功紙を貼符して済ました和尚を裝ふよりも、拙ても何でも隨力演述で口角飛沫して笑はれる方が主義實行の偉者だと思ふ。口で言つて居たのではない、口で述べてく述べるところに信念の發露があり、而してこれが僧伽の實際の行務であると思ふ。

■小鳥の啼聲

釋迦尊の一番忌み嫌はれたのは懶惰である、懈怠であるとは經典を引證しつ

、常に説かれて居らるゝ本多主任講師の吼哮である。されば師自己は絶へず努力を傾倒して主義に執務しられて居られる、しかし如何に精力家といつても師も亦『人』である、時に疲勞し病腦する事もある。師頃日曰く『經に禽鳥の美聲を揚歎し、法縁に淺からざることが説いてある、しかし自分は未だ之れを實際には解さなかつた、然るに一日筆耕に疲れやゝ呆然たるの時、小鳥枝に宿つて囁啼するを聴いて、忽ち恍惚焉として一涼の清味を覚え、惱痛は即時に忘れる事を得た、初めて一囁鳥の力も自己の趣味會得の向上に依つて不思議の靈力を感銘することを知り、併せて世尊が一小鳥の囁啼にも法の攝妙を馨しておいでになることに敬服する』との事であつた。松永貞徳句して『法花經ぞ鶯はよき聲で候』正直は『靈山で聞く鶯や生佛』何れも鳥の聲に佛性の動いたことを吟じたものであつた。

■觸向對面眞趣の味　『暮行空の雲の色、有明方の月の光までも心を催す思ひなり、事にふれたりに付ても後世を心にかけ、花の春、雪の朝も是を思ひ、風戰ぎ村雲迷ふ夕にも忘るゝ隙なかれ』とは持妙法華問答鈔の一節である。啼鳥の聲、一彈の琴、詠歌吟句、山川風雨、何れにか心を催し思ひをそ、らざるものがあらうか。一瓶の挿花一喫の茶味。これが善であり美である感興の反響としては奚ぞ眞法の一助でないもがあらうか。

修養と日蓮主義

本 多 日 生

一、緒 言

近來修養の盛聲んなるは、國家の慶事なるも、現代は生活上の壓迫益々加はり、社會狀態の複雜を極むるに隨ひ、世人の多くは、目前の利益を追及し、其處に紛糾錯雜を來たし、或は煩悶に陥り或は陰惡に傾き、人心を刺戟する事の日に多くして、尋常一樣の修養方法に依つては、其の實效を收め難し、又尋常一樣の修養談は世間其の人に乏しからず、雑誌に新刊書に、續々世人の前に提供せられつゝあり。されば予のこゝに語らんとするは、此等普通の修養談にはあらず、最も強烈なる感動力を有し、又現代に處して建闢力を發揮せしめ又外界の物質を超越して油然として自慶法悅に生くる效力の偉大なるものに就て語らんとするのである。この著想の下に最善なるものを求むれば、予は日蓮主義を最先に推薦せざるを得ず、この意義に於てこゝに修養と日蓮主義の講述を試みんとするのである。

一、日蓮主義は强大なる感動 力を有する事

修養の効果を擧げんとするには、感動力の强大的なるものを擲ばざれば、現代人をして向上せしむること能はず、人心に

感字する所なれば、人格の缺點を補ふてその長所を發揮せしむること能はず。吾人人類は本來善良なる性能を有するもこれを自然の體に放任すれば、遂にその靈光を發揮し得ざるのみならず、吾人人類の性質には他面に劣等なる物欲を併有するが故に、人は向上の心懸なき時は、必ず墮落を免がれ得ないのである、故に強烈なる感化を與へて、固有せる善性靈徳を感字せしめねばならぬ。而して日蓮主義は確に强大なる感動力を有し、これに接觸する者をして愕然として奮起せしむ、この意義に於て修養上日蓮主義は最も有效なるものたるを信するのである。

儒教の方に於ては、陽明學は頗る感動力に富めりと稱せらる、陽明學に於ては、知行合一を旨とし、主一無適と説き、實際の工夫を教へ、六經は悉く我等が實行の註釋書なりとし感動感字を以て學說の歸趣と爲す、されば古來この學派に屬する人は、剛健の志氣に富み何等かの事業を活現する有爲の人物を輩出したのである、而して日蓮主義は佛教中に於ける陽明學とも云ふべく陽明學は儒教中に於ける日蓮主義とも云ふべきである、由來日蓮主義は日蓮聖人の人格と教訓とに根據し、聖人の事蹟と遺文とに由つて強大なる感動を與へらるるのである。偉人の事蹟は往々にして廢絶に歸し、又地を隔つること遠くして親しく跋渉し難く、又偉人の教訓は多くは

散逸して、後代に傳はれるものには、後人の作爲ありて眞偽を確め難きもの多し、然るに日蓮聖人の事蹟に至つては、歴然として現存せるのみならず、帝都に接近せる地方に存し、歴房州、鎌倉、身延、伊豆等に散在し、一日程にして親しく歴訪するを得べく、而してその事蹟は、何れも正義の爲の健闘を語り、窮困の境に處して靈力を活現せしことを教へざるは無し、その遺訓に至りては、眞蹟の大部分は中山法華經寺に現存し、今や真蹟帳なるもの發刊せられ、何人も親しく直筆に接するを得て、人格的の感化を享受するを得るなり、而もその教訓は、趣旨透明にして頗る多方に亘り、又熱誠なる心血を灑いて記るされ、一種の勁句に富み、一讀の下人をして感佩興起せしむるのである、聖人の事蹟は古今に卓絶し、一般宗教家の追隨を許さず、法を知り國を思ふの志は千古を照し、思想の統一を叫び、國體の顯揚を唱へ、我國家の天職を明かにし、萬人に安宅を得せしめんとす、その思想の明確なる點に於て、その抱負の遠大なる點に於て、その熱誠の卓抜を挙げたる點に於て、その慈愛の深厚なる點に於て、偉人傳中に傑出せるを見るべく、殊にその奮闘力に至つては、現代の模範人格として何人も敬慕せざるを得ないのである、この剛健奮闘の精神は、吾が國民性の眞髓にして、民心に感孚するに於て、最も緊要の事に屬す、吾人一たび鎌倉に到り八幡の社前に詣でんか、日蓮聖人が當年断頭場に向はんとして、暫ば馬を止め「いかに八幡大菩薩は誠の神か。和氣の清麻呂が頸を刎ねられんとせし時は、長一丈の月と顯はれさせたまひ

正八幡とても安穩におはすべきか」と言上せし光景を追憶せば、聖人が正義に對する信念の如何に鞏固なりしか、國難を憂ふる愛國心の如何に切實なりしか、法華經の功力を認むることの如何に正確なりしか、神明の鎮座を信することの如何に誠實なりしかを思ふて、感激せざるを得ないであらう、又残れる敷皮、頸の座の遺蹟を拜して、當年この處に於て頸切られんとしたまひ、左衛門の尉の嘆き時、「不覺の殿原かな、これ程の喜を笑へかし」と最後の教訓を與へたまひしが去つて由井ヶ濱邊に出づれば、聖人が法と國との爲に捕はれの身として瘦せたる馬に乗せられ、三百人の兵士甲冑嚴めし取り圍みて、この處を引き行きしことを思ひ、その光景は如何にありしか、聖人の心事は如何にありしかに想到せば、泣かざるを得ないであらう。又片瀬龍の口に到らば、今尚ほ残れる敷皮、頸の座の遺蹟を拜して、當年この處に於て頸切られたまひの身として瘦せたる馬に乗せられ、三百人の兵士甲冑嚴めし馬を止め、「いかに八幡大菩薩は誠の神か。和氣の清麻呂が太刀取目くらみ仆れ臥し、兵士共恐れうめきて馳せのき」、或は馬よりおりてかしこまり、或は馬の上にてうづくまる、この時に聖人は、頸切るべはいそぎ切るべし、夜明けなば見苦しかりなんと仰せたまひしも、返事すら爲す者なかりしと

云ふ、その光景如何に悽惨なりしか、又崇高なる靈氣この場に満ちて、人々は如何に驚愕せしか、又聖人の犠牲献身の覺悟は如何に勇ましかりしか、一點世俗の欲望あるにあらず、唯だ偏に法を思ひ國を思ひ人を思ふて、正義の主張を掲げたまはざりし爲に斯くの如く斷頭場裡に引据へらるゝに至り、而も泰然自若として毛髪も卑怯未練の態度なき、この場の光景を追憶しては、誰か復道の尊ぶべく志の狂ぐべからざるを感ぜざるものあらんや、彼の物質欲の爲に道を忘れ義を捨て、名利の奴と爲り、容易に反省の心を有せざる者も之を思ふては感動感孕を起さざるを得ないのであらう、更に去つて伊豆の篠見ヶ浦に粗岩の激浪に洗はるゝを見、又往いて佐渡の島根に積雪擔を没するを見て、聖人の當年を回顧すれば、其處に深大なる感動感孕を生ぜざるを得ないであらうその事頗る清くその狀極めて慘なり、これ感動感孕の力を有する所以である。

又聖人の文章に就ては、國文として一種の異彩を放ち、平安朝時代の柔弱なる文章に比しては、確に我が國民性を嚮導するに足り、彼に勝ること數等なるを見るべし、而して前に云ふが如く、其の文章は机上に筆を執りしにあらずして、流難困頓の間に處して實驗せる所を、率直に記るされたるなれば、生氣激渾なるものあり、且つ又文藻に富み警句口を突いて出づるの有様なれば、苟も聖人の文章に親む者は、異常なる感化を受くるのであり、古來この感化力の強さは言ひ傳ふる所である、中古異宗派の者聖人の折伏を防禦せんとして、

その宗内の僧侶をして聖人の遺書を研究せしめたることありしが往々にして、その主張に感化せられ、遂にその宗派を去つて聖人の教義に歸依するに至りしと謂ふ。曾て内村鑑三氏は、聖人の熱烈なる言論に遇ふては、敵たらんば味方となり、味方たらんば敵となる、決して聖人の門前を素通りにするを得ずと言ひしことあるが、面白き批評なりと思ふ。又近時村上博士が聖人の教義を研究するの志を發表すると同時に、聖人の主義行はるれば他の主張は並び立つを得ず、他の主義行はるゝも、聖人の主義は亡ぶるものにあらずと言ひしと言はれしが、自然の美に接する時はその感興を向上せしむるやうに導くべきである、而して聖人の人格中には斯の美の感情善の感情、法悅の感情は、頗る理想的なる發達を示せり、この偉大なる人格は聖人の活動に於ける事蹟と、心血を溉ぎたる文章とにして、遺憾なく吾人を感化し得るのである。斯くて聖人の感動力の強大なると共に、その感化する事柄の如何にも現代の時弊に適中せることが認めらるゝのである。

三、日蓮主義は大いに健闘力を養はしむる事

現代の修養には、建闢力を旺盛ならしむるを以て、重要な目的と爲さねばならぬ、若し建闢の力を失はゞ、現代に於ては落伍者たらざるを得ず、何等の事業も成就することは難いのである、而してこの建闢力を旺盛ならしむることは、日蓮主義に於ては特色中の特色とする所にして、聖人一代の事蹟は、全く健闢の記録に外ならず、この健闢の力は一面大なる法說自慶の修養より來つて居るのである、普通人の勇氣は目前の名利を捉へんとして、起るものなれば、若し目前の名利を握り得ざる時は、失望の淵に陥りて意氣銷沈し、若し名利を捉へたる時は、一時の満足に心緩みて、直に墮落の傾向を生ずるのである、修養の價値は、清き目的に於て建闢力の旺盛なるを尊ぶべきものにして、此の點に於て日蓮主義は、修養上に偉功を奏せしむるものである。或る商人が語るには、今の奉公人は自利心のみ高まり、自己の所有に屬するものは五錢の白銅一個を失ふも大騒ぎをなす、されど主人の物は貴重なる物品を損じ又は失ふとも、毫も意に介せざるものゝ如し、斯くて多數の奉公人を使用する商業は、頗る不安に陥らざるを得ないと、この主人の述懐は現代の通弊を表白せるものと謂ふべく、斯くの如く自利心のみ高まりては眞の建闢力と養ふことは、斷じて出來得ないのである、道徳の價値は自利心を卑しとして、利他の志を懷くに在り、この利他の中には、家庭の爲にも、主人の爲にも、會社の爲にも、團體の爲にも、社會の爲にも、他人の爲にも、國家の爲にも、人類の爲にも、道の爲にも、永久の爲にも貢献する所の精神を養

ひ、この清き目的を果すが爲に健闘力を要するのである、自利に走る者は健闘の力なし、假りに之れありとするも、前に言ふが如く、直に失意に陥り墮落に傾いて、到底終りを全ふするものでない、この意義に於て清き健闘力を修養せんとするには、日蓮主義に感孚するを最善なりと信するのである。日蓮聖人が旭ヶ森に於て所信を發表し、清澄寺に於て法輪を轉ぜし時、忽ち地頭景信の反対を受け、爾來年として惡辣なる反対を受けざるはなし、然れども旭ヶ森に於て督ひし精神は終始渝ることなく、艱難に遇ふ毎に益々勇ましき健闘を續け、月の満つるが如く潮のさが如く、嘗て退轉せしことあらず、その勇猛なる決心奮闘の事蹟は、心ある者の感孚せざるを得ない所である。彼の維新の志士藤田東湖は正氣の歌を作りて剛健の意氣を示し、又神州の正氣は共に獄裡に在りと信じ、我れ汝と離るゝに忍びずと言るが如き、宗教的情操を有せしも、尙ほ且つ時には意氣の銷沈するありて、其の間に作りし詩は後に破ぶり捨てし事ありしと云ふ、これに比して聖人は前後三十年間の奮闘史中、嘗て一たびも斯くの如き悲觀に沈みしことあらず、聖人の佐渡に流さるゝや、配所に在ること前後四ヶ年なり、三昧堂の光景は如何、聖人書し言ふ「洛陽の蓮葉野のやうに死人を捨つる所に、一間四面なる堂に佛も無し、上は板間合はず、四壁はあばらに、雪降り積りて消ゆることなし、かゝる處に敷皮打ち敷き、簾打ち着て夜をあかし、日を暮す、夜は雪雹雷電ひまなし、晝は日の光もさせたまはず、心細かるべき住所なり」と、斯かる

悽惨なる境遇にありしにも拘はらず、聖人が最蓮房に與へし
遺文を見れば「過ぐる時刻もほどあらず、世始まりてより御
勘氣を蒙りて流されしもの多からんも日蓮ほど悦び身に餘る
者は、よもあらじ」と言へり、深き修養の根底あるにあらざ
れば、奚んぞ斯くの如くなるを得んや、後に赦免を得て鎌倉
に歸りても、意氣毫も衰ふる所なく、正義の主張益々堅し、
聖人の主張は頗る剛強を極め、飛ぶ鳥をも落す鎌倉幕府に向
つて、「隱岐の法皇は天子なり、權太夫は民ぞかし」と喝破せ
り、聖人の迫害は正しくこの勤王の主張に起因す、鎌倉幕府
の評決に曰く、「日蓮は事を佛法に寄せて、政道を素る者なり
と、聖人勤王の志、護法の道念、一難を経る毎に益々高ま
れり、この清き目的に於て彼我が如き剛健なる奮闘を續け、
死地に入ることその幾回なるやを知らず、而も潮のさすが如
くに退轉せず、されば聖人の事蹟を追回し遺文を拜見すれば
必ずや大なる健闘力を養ひ來るのである、聖人滅後日蓮主義
の行者が、如何にこの氣魄を感孚し得たりしか、今これを盡
す能はざるを遺憾とするのである。

人ひとは健闘けんとうを續つづくに當あたりては、必ひつずらたら他面ためんに精神的せいじゅつけの慰安いわんを要もちす、清き高き愉悦ゆうらく、即ち外界じかいの物質ぶっしつに依らすして、精神的せいじゅつけに自慶じけいの光ひかりを有せねばならぬ、然らざれば健闘けんとうの力ちからは枯かれて忽たまちち薄志弱行ぼくしちやくぎょうの徒とと化かするであらう、自慶心じけいしんとは讀よんで字のの

四、日蓮主義は何人にも法悅

如く、自ら己を慶することにして、理想の喜び信仰の光に
生きて、金剛鐵石の真樂を保有するを云ふ、元來修養には喜
悦の伴ふを要し、その終局は一種の清き心的愉悦に達するを
尊むのである、例せば論語の開卷第一に「學んで時に之を習
ふ、亦悦ばしからずや、友あり遠方より来る、亦樂しからず
や」と言へるは、修養には喜悦の情の供ふを教へしものであ
る、又一心廣くして體胖なり」と言ひ、又「夫子の燕居する
や、天人如たり申々如たり」と言へるは、修養の完成を示せ
るものにして、これ皆自慶心と修養との關係を醒るに外なら
ず、而してこの自慶心の修養に關しても亦日蓮主義は頗る偉
功を奏せしむるものである、聖人は前に述ぶるが如き迫害多
難の生涯を送られしも、終始自慶の幸福を享受せられたので
ある、聖人の文章を見れば、幸なる哉と言ひ、悦ばしい哉と
言ひ、大に悦ばしと言ひ、悦び身に餘まると言ひ、悦びの涙
瀧の如しと言ひ、第一に富める者なりと言ひ、其の他喜悦を
表白するの言辭、全篇を覆へり、聖人に對する外形の艱難は
古今その類を絶すと稱せらる、而してその法悅自慶も亦その
比を見ず、聖人自ら言ふ、難を忍ぶに於て肩を並ぶるものあ
るべしとも覺えずと、又言ふ、日蓮ほど悦び身に餘まるもの
はよもあらじと、この二句は聖人の一代を經緯せる聖訓なり
こゝに日蓮主義が現代の如き壓迫多き世に處して、自慶心を
練らんとする者に取つて、唯一の好師友好侶伴たるを知るべ
きである。

の繼續頗る短少にして、極論すれば瞬間の快樂に外ならず、試みに美味を樂むとせんか、舌頭三十の中には味覺を感じる所は頗る僅少にして、一嚙下すれば復再び味ふべからず、肉欲の追求はこれに伴ふて幾多の苦痛を生じ、所謂「行欲は唯だ一種の患のみに非す、諸の過惡多くして利益無し」と説かれしは、我を欺かざるを知るなり、されば初めに言ひしが如く自然の美に對する感興を養ひ、道徳的感情を高め、宗教的慰安に生きて、こゝに法悅自慶の光りを得るは、吾人が修養上の秘訣なりと謂ふべきである。聖人が「女房と酒打ち飲んで南無妙法蓮華經と唱ふべし」と言ひ、「五節供の時、南無妙法蓮華經なるべし」と言ひ、「立ち渡る身のうき雲も晴れぬべし妙の御法の鶯の山風」と謳ひて、大安樂の境地に逍遙せられしは、確に自慶心を得んとする者の憧憬し感學すべき所である。

自慶心を有する者は、懷の内に鶯の聲を聞くが如く、外界の倫理を調節し、且つ實行の活力を賦與するものなるを明し、又日蓮主義の教化はその根柢に頗る堅實なる基礎を有し、各種の思想を選択するに當りては、頗る明晰なる解決を與ふるものなるを明し、斯くて修養と日蓮主義との關係を講了せんと欲せしも、これ等の條項はここには略することとなりぬ。(完)

我日蓮主義

佐藤鐵太郎

本講演は七月一日統一閣に於て述べられし所、記者が要領筆記にして未だ校閲を経ず故に誤りたるところは記者の責任なり。

(一) 緒言

暑さの時でありますから餘り理屈に入らない程度でお談して見たい。此の場合、「我日蓮主義」とは融通の利く題であつて、從つて纏つた説ではない、主義上感じたところを隨意に氣樂に述べさせて貰ふのであります。

(二) 間違つた解釋

所謂「我が」日蓮主義である、私が感じ得て居る日蓮主義に就てお談してみたいのである。凡そ物は觀察に依つて感じ方が違ふ。此間或人格ある人の求に依り下人の一「極樂百年の修業は穢土一日の功に及ばず」の聖語であつた。これは此

の世の中に於て至難の中に善業を營み又妙法修行の功德を積んでをかねば極樂に往ても何の功もない、人は此世に於て人としての盡すべきに盡さなければならぬといふ上人の御精神であるが、其の書物は仲介者の手から本願寺の信徒で熱心な婆様の手に渡つた、此の婆様大に喜んで誰彼に見せる、中にも或和尚に見せたところが「此世では信心するより有がない事はない、世の中で仁儀禮智信は小善てある、阿彌陀佛の名號は一遍唱へても極樂に往ける、斯ういふ文句である」と解釋をした。同じ教でも説明式で大きく違うのであると思ひ、孔子は老人を養ふに宜ろしいと云つて欣んだ、私の日蓮主義の文句も念佛の事だと解されたのである。日蓮主義の書物が澤山廣

告される、しかし今の如く見方に依つては大きに相違がある、故に日蓮主義と云ふ事はない、世の中で仁儀禮智信は小善てある、釋迦如來は大へん緣起の善いお方である、釋尊は家を逃げ出したのではない、世を救ふ爲に種々難行苦行もなされたのへば同じ事でも氣を附ければ間違つた方に落込むかも知れぬと思ひます。

(三) 釋迦に對する觀念

釋迦如來は大へん緣起の善いお方である、釋尊は家を逃げ出したのではない、世を救ふ爲に種々難行苦行もなされたのである、世を救ふには自ら先づ覺らねばならぬ、此故に道を悟るべく勇氣を持して奮闘修業せられたので、釋尊が世をはかなんて山に逃げ込んだなど、者へののは大へんな違ひである。釋尊一代の事蹟は私の見ましたところでは過れば是れ頗る日蓮主義である、又日蓮上人の事蹟は釋尊の事蹟である。世に釋尊の出家御修行に對して間違つた見方をして居るから

(一枚は) 本日陰曆立宗會に相當に付地明會講演會を幹事阿部秀二君宅に開き、日蓮主義鉢先當る

一枚は) 當番幹事として本日出席會員に署名を乞ひ統一に敬意を表し候 (阿部秀二)



(繪葉書は奥州松島の景なり)



(書端繪のりよ會演講會明地森青)

佛教が厭世教となつたりするのである。

(四) 暑の感しと宗教

夏は暑い、この暑いといふに就ても考へやうて大へんの違ひがある。幾ら暑くとも行儀よく禮儀も正すと云ふものもある。又幾ら暑くとも涼しいと感する、さ

心の事
心の事
心の事

日蓮主義は慢とするのではない、常に活々した心が充實して活動をする、自分の爲すべき事は如何にしても仕遂げる、現實に此の世の中で善良事に向つて成し遂げる之れが日蓮主義の活きた事實である。あの婆さんのやうに此の世の念佛は未來の爲だから、未來の百年よりもよいと只未來ばかりに執着して此の世を見ては此の世は活きて來ないと思ふ。

(六) 藤遊の唄の譜と露西亞

亦涼しなど、意氣る之は禪宗であらう。だが悟りながら汗だくくのもある。又八十度を六十度に引き下げる扱といふは眞言秘密の法であらう。此の眞言秘密の類似は日蓮宗にも無いともない、善い禪

る、其そのへんが日蓮主義であることを知らねばならぬ。

(十一) 六書之說

日蓮上人は大義名分の劣へた時に成長された。武士が上下の理に迷つて居るとさきに立つて其迷ひを叱咤されたのである。宗教でも道理を誤つて本佛を忘れる、恰ど我家の父を忘れて隣の父を尊んで居るやうなものである。這ふ云ふやうなところは大義名分を明にすべく立つたのである。只今も亦其時に似て居る、露西亚のやうなのは其れではあるまいか。

(八) 我が日蓮主義

今戦争が終つたならば我邦は種々の上から壓迫を感じるであらう。今は成金などがあつて浮れて居るやうだが、此の反動はあるものと思はねばならぬ。今から後の人々は確と心を定めて、何一つも國の爲になるやうに心がけて其如何なる時代にも腰のくだけるやうの事があつてはならぬ。殊に宗教信仰は精神の基礎を成すものであるから迷信にかゝつて己を

本尊に対する意義

石橋會章

誤り國を誤つてはならぬ。二十五億圓の金が地下に埋めてあると騒いだり、又多くの人の迷惑をもかまはず米相場が上るやうに下るやうにと勝手な願を神佛に懸る、これ等は皆迷信であつて併せて國家を害することになる。

美しい娘を生んで左り團扇で生活するやうにと祈るのは否ないが、立派な子供を生んで國家の爲に又は我家を立派に立てるやうにと望のは條理がある。醫師を無視して病氣の平癒を祈るのは迷信である、慈愛又は孝養心の上から其平癒を祈るのは正しい心の基礎となつて居る。總て物

は考へ方觀方に依つて大へん違ふ、心の
據へ方一つで東西に分れる、私の書いた
ものを雪と墨に考へ違ふ婆さんのやうに
間違つては困る。要するに、我日蓮主義
者は分を守り、自分の盡すべきに極力
盡し、苦しみに失望し逆境に落膽せず、
出精努力し、他人の難義を見ては同情し
親は親、子は子、君臣大義名分に従つて
進退せねばならぬ。我國のやうな美しい
大切な御國に生れて來ては正義心を離れ
ず正信常に安住して爲法爲國に身を捧げ
一朝事あるときには身を死して公明正大
に殉せねばならぬと思ひます。(完)

尊の書式を一定して宗祖御自身の書かれたるものに於ても或は取捨を論じ、或は壽量顯本の上は二佛並座は法界唯一佛の理に戻るとして強て一尊四士の本尊を主張し、或は一遍首題を以て最上最尊の本尊なりといふ、或は其他にも種々ある様なれども是等が最も勢力ある説である。

本日尋に對する意義

機微譚語

三四

尊者迦留陀夷一日行乞して婆羅門の家に到る、主人在らず婦一人門を閉ぢて餅を作る、尊者神通力して門内に入り餅の布施を乞ふ、婦甚だ懼客にして與ふる心なし、曰く尊者若し兩眼を擲出せば餅を布施せんと、尊者の兩眼抜けて盆に満つ婦曰く尊者若し倒に立たばと、尊者即ち餓鋏立となる、婦曰く尊者たとひ死すとも與へじと、尊者忽ち死して全身冷却、婦尊者の手足を撫て大に驚いて曰く、此尊者は波斯匿王崇敬渴仰の人、如何なる罪科に行はれんも計り難し、惜けれども餅一つ進ぜんと、尊者復活威容を正す、婦約束なれば満々ながら餅一つ施さんとす、何ぞ圓らん數十個の餅密着して一片となる、尊者示して曰く、予餅を欲するにあらず汝の卑吝を矯めん爲に來れるなり、汝約束の一個の餅携へて我と同行

せよと、則ち祇園精舎に到りて其餅を諸比丘に供養せしめ、更に如來の大法を複演し、婦心醒めて法眼淨を得たり。

(十誦律)

人は欲の動物なり、されど其欲はほどくにすべきなり、法に過れば強慾となり貪慾と謠はる、全然欲を離れよとにはあらず、欲を離るゝ开は灰身滅智なり厭世的消極主義なり、ほどよき程度を心得よとなり。聖祖の「欲をも離れずして佛になる事の候ぞ」と教示されし妙旨味ふべきなり。

門に立ち物乞ふ人の聲きかば哀れと
おもへ施さずとも
とは、顯本法華の開祖玄妙日什上人の聖
歌なり、歌意奉々服應すべし、池上右衛
門宗仲宗を改めて法華の大信者となる、
父左衛門聞て喜ばず大反對の結果、宗仲
を廢嫡して二男兵衛宗長に家督を譲り代
へんとす、兵衛亦聖日蓮の教示に信從す

るもの、されど人は欲の動物なり、萬一兵衛にして此場合動物性を發揮し、不倫の弟となり併せて退大取小の徒とならんか、聖門下の權威に關するもの大也。是於乎聖祖身延より深刻の教訓書を遞送す一句一語血と涙とに彩られたる錦織の大文字なり、兵衛泣泣師命に聽從して連れ經難持の金文を色讀し、兄弟兩夫妻心を協せて益々強盛の菩提心を奮起し、熱涙滂沱父を諫諷す、父左衛門漸くにして曉る所あり懺悔宗を改めたり。如今日蓮宗大本山として荏原原頭蔚然たる池上本門寺の大伽藍は斯る事歴の結晶たるを知れずして佛聖語和殿兄を捨て兄の跡を譲られたりとも、千萬年の榮は難かるべし。

三五 光圏の孝心

括て兄の跡を譲られた
年の榮は難かるべし。
(兵衛志殿御返事)

るもの、されど人は欲の動物なり、萬一兵衛にして此場合動物性を發揮し、不倫の弟となり併せて退大取小の徒とならんか、聖門下の權威に關するもの大也。是於乎聖祖身延より深刻の教訓書を遞送す一句一語血と涙とに彩られたる錦繡の大文字なり、兵衛感泣師命に聽從して通れ此經難持の金文を色讀し、兄弟兩夫妻心を協せて益々強盛の菩提心を奮起し、熱涙滂沱父を諫諭す、父左衛門漸くにして曉る所あり懺悔宗を改めたり。如今日本宗大本山として荏原原頭蔚然たる池上本門寺の大伽藍は斯る事歴の結晶たるを知らざるべからず。

然るに予の考ふる所に因れば、是等は何れも本尊に對する眞の意義を了解せない爲に斯く迷論する者であると思ふ。兎に角宗祖聖人御定になり御自身製作になつたものに對して後人が曼りに變改を加るべきものでないと思ふ。而して又本尊は書式でなければ不可んとか、或は木像體が眞の本尊であると云ふのも是又迷へるの議論であると思ふ、是等は強て云ふ時は偶像崇拜又は紙墨崇拜として眞の生ける實在の御佛に接する事を知らないものである。文字も木像も本佛を代表する意味に於ては同一である。要は此本尊を通して此士に住し玉れる本佛を意識すべきである。譬へば我等天皇陛下の御真影に向て禮拜する時直に宮城中の天皇を聯想し奉ると同様である。釋尊は常に此士に住して我等を救濟し玉ふと雖、我等は惡業の因縁を以て雖近而不見である、因て御佛を懽慕するの餘り此に其尊影を製作し、或は御名前を書き顯し、是が御佛なりと思ふて禮拜之所願を言上する時、其誠心は總て實在の本佛に感應して救濟の運びに至る事が出來るのである。是が眞の壽量信仰の者であると思ふ。漫りに紙墨に拘泥し、或は木像に拘泥するのは未だ眞の法華經信仰の者として其意義をなさないと思ふ。而して一本尊に於て、法

界自爾の本尊、靈山顯現の本尊、行者心の本尊の三通りの意義がある、是等一本尊に向て信仰を抱きさへすれば自己は知らずと雖自然に此三義を成就する事が出来るゝである、扱て法界自爾の本尊及行者己心の本尊の二義は且く措き、靈山顯現の本尊に就て一言せば我等が本尊に向ひ奉つて合掌禮拜するは、即我等に靈山の聽衆として末座に居し直に釋尊の金口の説法を聽聞するものと解すへきである。乃ち本尊に向ひ誦經するは自身より本尊に向て説法し聽かするの意に非古して、上に勧請し奉れる釋尊の金口より發する御聲なりと解すべきである。何くなれば經には此經を信するものは直に佛口より此經を聽くが如しと云ひ、宗祖聖人は法華經を信するものゝ前には滅後と雖佛在也なりと云ふてある、然らば我等は敢へて經を讀誦して釋尊に言上するに非ずして、法華經の説法を本尊の御前即靈山會上に於て聽聞し居るものである。聲は我が口より出づるも其は我が迷妄の聲に非ずして大悟大慈の本佛の御聲なりと得意べきである。而して我是一心合掌して拜聽し居ると云ふ觀念を以て讀誦すべきである、若し之を直に了解し得なば本尊の書式が何等の紙木が何等のと云ふ論は起り得べき筈がない。又一遍首題を

本尊とするの誤りも別るであらう。彼等は本尊と云へば強ち紙又は木を指すものであると思ふからである。彼の靈山顯現の儀式は紙に書くべからず、木像に現すべからず、是を以て之を見る時は佐渡始顯の本尊と云へども實に略中の略である。又一尊四士論者は自己の臆測を逞ふして壽量顯本の真義を知らず、兎に角法華經を讀んものは釋尊の法華經を說き玉への時の儀式を顯し奉るべきである。小乘經を讀むんものは小乘經を說き玉への儀式を造るべく、華嚴、方等、般若皆同一である。如何となれば前に云ふ如く其經の說法を爲し玉ひつゝあると云ふの意義を以て奉請するからである。若し釋尊一尊四士の式を以て壽量顯本を示し玉へば、末代一尊四士を本尊とするに何の異議があらうか、而るに壽量の顯本は正しく二佛並座の式を以て行はれたるを如何せん又未來永劫壽量の顯本は正しく二佛並座の式を以て行はれるであらう。又一遍首題主張論者は實の尊きを知て之を授與せられし本師を忘るゝ者不知恩の者といふべきである。經に則便服之と云ふも心大憂惱乃至若父在者と云ふも、則自の孤獨を悲み父を戀慕するの餘り心遂醒悟して良藥を服するのである。終りに一言せん本門壽量の三寶とは良醫と良藥と遣使還告であることを。

参考
南都は元明天皇和銅三年に遷都し光孝天皇に至る七代の都あり、元興寺は三論宗にして高麗の慧灌和尚の傳來にて唯心無境を立つ。俱舍宗は天平七年、玄昇法師の弘め初めしものなり。興福寺は浄相宗にして道昭律師唐に於て玄昇三藏より傳はるところ。東大寺は華嚴宗にして孝謙天皇勝寶六年に良辨大僧正勅を受て入唐、盧山の惠遠

夏池

課題和歌發表

美しく咲きにほひたるはす池のまさ葉の
下に魚もすみける 新潟縣 藤田鶯園
したてりして雨そふ里に水さよき池こそ民
の命なりけれ 東京 鎌田貞二
池水に影をうつしてとふ葦草ばの陰に日
くれ待ちけん 青森 中村龜江

河岡長言選

法師より習ひ傳へし華嚴經にて、三界唯一心と立・十玄六相の法門を備へたり。成實宗は體空無生の法理とし獅子鑑三藏が造りたる成實論を根とする宗門なり、招提寺は戒行律宗の本寺、天平勝寶六年聖武帝唐の鑑真和尚を我朝に請待したるなり、之を南都の六宗といふ、蓮長師は皆之れ等に入りて各教意を學ばれたるなり。

川　まつ　あや　水　みす　よし
天　位

ふる池の水もひかりて涼しさのうつりて見ゆる夏のよの月　京都竹本蓮一
はちす葉の露にも月のやどりつゝ見るも涼しき池のとも哉　千葉縣並木博
ほたるとふかけも涼しき池水に舟を浮べて遊ぶ嬉しさ　千葉縣並木うめ
夜もすがら池をめぐりて夏の夜のかたむく月を眺めけるかな　大阪長尾猶之助
四方の田は割るゝはかりの夏かれに底さへ知れぬ村の大池　名古屋有田麗陽
水きよき池のみきはにたゝつめはすゝし

位天呈

き風に暑を忘る、	有田信子
いと清き蓮の花にひかされて朝とくめく	
る古寺の池	
吹く風に露もこぼれて朝またさみるも涼、	
しき池の面かな	丹後廣岡園
朝風に蓮の花もひらきつゝかをり涼しき	
忍はすの池	東京熊澤優
夕涼み池の邊りに休らへは庭石つたひ蛙	
飛ひ来る	東京立川長重
蓮の葉の露さへちりて朝またさきこゝろ涼	千葉縣 福島正之
しき池の朝風	
池の面に舟をうかべてすゞむよは月もう	
つりて涼しかりけり	同 摂江得一郎
岩間よりあき出る池のすむやとは夏をわ	
するゝ音の涼しさ	越前森川茂
青きぬにつゝむかゝみとみゆはかりわか	
葉色そふ庭の池水	東京勝田宜和
○佳作	
夕風のそよぐまに／＼螢とふ池の汀そ涼	
しかりける	千葉縣 渡邊乾航
ひとしきりふる夕立の雨はれてなごり涼	
しき池の面かな	備前原田日男
三日月の影さす夏の池水にひるのあつさ	
も忘れはてけり	

○一段のうめぐさ

夏の夜の池にうつれる月影はすゝしきも
のし限りなりけり 越前秋葉純一
夏の日のあつさ忘れて糸垂るゝ池のほと
りの風はすゝしき
たゞ殿にたゞすみあれは池水に月もうか
ひてすゝしかりけり 京都中野正甫
見るまゝに身こそ涼しく成にけれ青葉の
かけの夏の池水 千葉縣笠見樂也
端居して夕餉にぎほふ家人にすゞかぜあ
くる庭の蓮池 東京篠崎芳子
賤の女はたらひを舟にあやつりてぬはな
探るなりさとの溜池 大阪南美福子
○人 東京山根青村
朝風に露打ゆらく花はちすにほひすゝし
き不忍の池
○地 東京小柳英夫
下越星野聖祐
あけやすき月夜をしはし我世とて菱のは
なさくぶる寺の池
○天 水無月のあつさもしらて池水に舟をうか
へて子等のあそへる

○和歌課題

▲八月號（〆切七月末日）題「法師」
九月號（〆切八月末日）題「古城月」
(寄稿規定表紙の二面を見よ)

○上手な人は三句ながら良いものさへあります
が紙面の都合で一人一首と當分は御承知下さい。
○近く知つて居るものは金港堂の加藤駒三郎君が逝かれ
た、同氏は自分の勸めに依り佛教信を抱いて本年一月頃には大學の樹治會に本多况下の法華經講義の會座に列せられて以來非常に満足の意を書面を以て申越されて居られ
たが遂に病を以て逝かれたのは遺憾に堪へぬ。

○同氏は真宗であつたが嘗て真宗の廢敗を嘆じて同宗を嫌厭して居たが、葬儀は天台宗に依つたらしい、一層本化に進めしむることが出来なかつたのは友人たる自分の不徳である。

○備前日の蓮聖人大石像の發起人であり本多師の法華經講義には、題に壽量品の一句を書寫されたる等多少本化式を帶びた子爵花房義質君は九日に逝かれた同子は岡山縣人である。

○二段、あきが出来た何かスク書けとの事に印刷の音を聞きながら筆を探る。
○和歌の課題に對して、題意を考へ誤る
人が相當ある由にて、それ等を捨てれば淋しくみゆるものから一人一題にして成るべく掲載の事にして貰ひました
が、用を重ねると共に懸は嚴こしなつて

○本月六日大阪府選出代議士本出保太郎君が病逝した。自分は俗界に於ては政治上政談に於て同氏を大に助けたこともある。嘗て同氏は應援に我が山内櫻溪詞兄を招聘したこともあつた、之は自分が紹介したのであつた。同氏が政治上の意見進退は兎に角、個人としては全く立志傳中の人物である、水呑百姓の小悴の青菜賣から巨萬の財と代議士と勵三等とを積も得るのは故限する

和歌

大正時代の布教法二観

五日 西陣渡邊氏家庭講演

佛教道場

七日 西村吉右衛門氏家庭講演

功名と生命

八日 萬養軒講演

料理と生命の關係

九日 正行院婦人會

母の十恩

十日 下京區鐘紡會社講演

壽命長久の術

同夜 場町本田氏講演

佛教とはぞ

同日 本正寺婦人會

信仰の活路

十三日 明徳學園

開會之辭

相承論

同日 本山婦人會

佛陀と菩薩の關係

同日 間之町畠田氏講演

日蓮上人の人生觀

十五日 二條塙山口氏講演

法華經主義

同日 出町古谷氏家庭講演

深心の水願

同日 碧勸會寂光寺 免囚保護の會

開會

教訓

同日 法光院婦人會

講讀大藏經要義

同日 田中村鐘紡社講演

惑争

寺門幾太郎

川崎原寂天

金光孝碩

久世寛照

銀井乾升

清水一乘

久世寛照

三好信道

久世寛照

- 大阪教信 大阪生玉寺町堂閑寺六月十六日夜開演、生死に出入して怖なし京華義應、日蓮主義と教育上田布教師▼六月二十四日夜開演、實生活に及ぼす信仰の力京華義應、國民教育に及ぼす宗教の力川崎布教師、何れも頗る盛會を極め聽衆は偉大なる力と滿足を與へられ法悅の裡に散開せり▼六月二十二日夜三軒家西崎宅にて聖典講究會開催、田中、橋本、篠川、京華の各師出演、大法座宣の爲めに盡力しつゝありと云ふ。
- 福井市教報 五月十三日市内田原本寺に於て講演日蓮聖人の信仰(五月十八日)市内綠町妙勸寺に講演法華經の眞意(六月十六日)市内相生町善慶寺に於て講演宗教の弘通の來歴を説く(六月十八日)市内守町本經寺に講演信心の要義を解く各々百名餘の聽講あり●七月より十八教區聯合布教會を開催し當寺に於て一ヶ月二回の公會を開く事に決したり。(石井寛俊報)
- 福井縣南居教壇 六月九日 縣內務部長三矢宮松氏の紹介にて本縣下官吏教育家地方有力家二百有餘と縣會議事堂に會し「日蓮主義の要領」を講演す。
- 六月十二日 午後七時より妙正寺に於て「世界の大

勢を論じて日本帝國の地位に及び進て日蓮主義者の覺悟を促がす「總衆百餘」
●六月十三日 午後八時より妙正寺に於て南居佛教研究會に修法の後「水の如き信仰」を説く。
●下農繁期なる爲め暫く休戦を宣告す(石井寛俊報)

▲細野大佐講演 川崎布教師明石赴任早々組織したる橋香會は二週年記念として日蓮主義者として陸軍部内に其名高き猿山歩兵七十聯隊長細野辰雄氏を聘し六月六日夜公會堂に講演會を開催せり。

國民教育に及ぼす宗教の力 川崎英照 國民思想の涵養に就て

▲諸處公會講演 三四、十三日、二十二日の夜に公會堂俱樂部に日蓮主義研究會例會あり、題は種々報舞抄續演、辯士川崎英照、七月十五日夜は明石譯前松竹堂に於て、題は通俗法華經大意、辯士は同、十日夜は本町、白井吳服店樓上に於て店員其他有志者十日夜同所に於て開催京都より金光布教師應援左の講演なり。

●神戸教報 我國將來の宗教(其六) 小笠原寂天 教の教とは何ぞ

▲神戸護正會 が七月五日夜三宮カフエオリエント樓上に於て神月天

晴會、神戸護正會聯合の許に姫路より中川文學士明石

川崎布教師を聘し大講演會を開き五百餘の聽衆法雨に浴せり。

●正調 ○印は佳選

△評 此には巧匠共に清新進益の氣を帶べるものを見出するに足る

△評 松尖子の四句何れも材料新らしく新調とし

△評 これは大和魂とも云へやう。但し先人は諂ひ多言多謝

△評 全く實景の新らしき感興。

△評 やうの句は句性上獎勵しがたしと云へり、

△評 これらを大和魂とも云へやう。

△評 その句は句性上獎勵しがたしと云へり、

▲熊城君の「農民精神の頽廢と日蓮主義」は次號に掲ぐ

永井兵左衛門殿
水井直吉殿
妙榮寺山邊殿
妙照寺
本國寺大町殿
大法寺
石田太吉殿
高演鴻一殿
寶德寺中野殿
稻田和次殿
田口玄猶殿
安井慎一殿
増田幸作殿
宮下松治殿
孤野高殿
下野直高殿
福口竹三郎殿
本立寺小堀殿
久遠寺朝田殿
中馬宰太郎殿
高見忠藏殿
小玉省一殿
佛成寺竹内殿
上田尙溫殿
妙傳武田殿
東家禮古殿
料理亭殿
日蓮宗教會所
圓福寺
石倉
宇山昌太郎殿
伊藤又藏殿
見性寺
佐藤殿

妙見寺 岩田 天龍殿
倉橋 菊太殿
佐藤 治兵衛殿
山口 富治殿
山梨縣 志村殿
島田治 左衛門殿
本隆寺 鈴木殿
高橋 貫忍殿
本能寺 石野殿
高見 蟹次郎殿
西尼 雄吉殿
市東 神明殿
松川 吉岡殿
鈴木 順吉殿
倉持 周吉殿
千葉縣 本融寺殿
鳥井 正義殿
川上 静夫殿
遠山 かね殿
木戸 本賴四郎殿
正信 知俊殿
十郎殿 平殿
恭平殿
本間 朝次郎殿
喜平作殿
文泰殿
三榮司殿
蘿次郎殿
淡次郎殿
處嚴
乙七殿
喜平治殿
吉殿
杜次郎殿
泰次郎殿
佐次郎殿

西原川 應恒嚴
大橋及川原口 墓次郎嚴
北瀧川合原幸一助嚴
笠原谷幸萬嚴
大久保要西郎嚴
山梨縣妙了寺嚴
今井長之助嚴
大久保要西郎嚴
伊助嚴
山景月英燒嚴
望山崎佳雄嚴
山村井日英嚴
長藤井伊助嚴
武齊藤伊助嚴
畠畠太郎嚴
赤羽藤伊助嚴
赤地藤伊助嚴
赤澤藤伊助嚴
高知妙國寺嚴
別所小三郎嚴
眞淨寺富川嚴
日雄嚴
德島圓峰寺嚴
高知妙國寺嚴

卷二發刊

大藏經要義

佐藤 海 豊殿
繁宮 久造殿
加藤 実藏殿
▲金五拾壹錢也
一妙寺 森上殿
馬淵 金市殿
▲金五拾錢也

王樹院
中野殿
青木 龍雲殿
▲今四拾八錢也

▲金四拾七錢也
▲小倉銀藏庫
▲金四拾錢也
柳下重勝號
▲金壹拾九錢也
今岡榮勝

岸田　庄　藏
▲金參拾四錢也
山口　萬吉
圓教寺　丹羽
▲金八錢也
福島　正之助
以上

(同好者に購讀御勧誘被成下度候

▲金五十六錢也
河本 九郎殿
山岸 喜蔵太殿
西島 安藏殿
麻殖生德三郎殿
井上 周殿
下健 道殿
田直 助殿
吉市 武雄殿
崎松 兵彌嚴
吉山 久次郎殿
崎佐藤 藤兵衛殿
崎内山 喜三郎殿
崎岩瀬 幸良殿
崎田 信成殿
崎吉田 宇平嚴
崎森田 憲隨殿
崎稻田 森田嚴
崎植田 孝之助殿
崎佐藤 本良殿
崎吉田 祐研喜作殿
崎仁日 孝信敬城殿
崎米宜 太殿
崎秀愛 朗殿
崎秀嚴 夫殿

金子	榮三郎殿	山形縣法久寺殿
井上	幸太郎殿	石田
伊藤	仙吉殿	龜太郎殿
河原	甲子殿	藤田
内藤	友七郎殿	關根
岸富	土井伊右衛門殿	小倉
	吉澤	正恒殿
▲金四拾八錢也	荒木	千浦
▲金五拾錢也	健祐殿	友七郎殿
▲金五拾壹錢也	鏡之助殿	高橋
	香月	安次郎吉
	横山	吉田
	藤吉殿	善之助殿
	義和殿	金五拾錢也
	祐殿	金五拾壹錢也
小宮	山本	中村
伊藤	富三郎	赤塚
南	富藏殿	上村
	祐殿	龜吉殿
	義和殿	
	祐殿	

安藤
吉田
横溝
若松
高橋
新豊
松下
金四拾六錢也
甚之助販
八五郎
辰
二殿
義興殿
大慶
金四拾貳錢也
新慶
佐原
樂作局
金參拾四錢也
白石
金參拾九錢也
正己殿
山口
金貳拾五錢也
岡本
瑞湖殿
金八圓也
高田
安慶殿
中村
健夫殿
七圓也
中村
謙嚴殿
金五圓也
重松
玉治殿
金參圓五拾錢也
中村
謙嚴殿
金貳圓也

▲金壹圓也。天野敬一郎
高柳元俊也。高木元
金壹圓貳錢也。中原文靜也。
三浦顯孝也。能勢藤太郎也。
藥師寺基太郎也。渡邊英明也。
原瀬戸兵衛也。原百趙也。
世良準平也。金九拾九錢也。
小高常之助也。金九拾七錢也。
山田雄二郎也。金九拾六錢也。
中島幸治也。笠原林三郎也。
宮川伊達也。井上慶次也。
石野潜也。杉慶次也。
日下部善次也。近藤正助也。
福田大助也。柳作作也。
▲金九拾五錢也。柳作也。
▲金九拾五錢也。柳作也。

▲金八拾一錢也
松野村小學校學費
大井 中村 貢一郎
今關 清太郎
及川 尚純
小島辰之助
金七拾九錢也
岡島 摆
七拾參錢也
山本 倍三郎
石川 保平
富田 正太郎
山口 凱夫
石橋 傳七郎
羽新太郎
片岡 横
風月 仁平
綠川 了
西部 定吉
金六拾四錢也
佐々木 孝玉
白石 研輔
幸田 多三郎
飯沼 光
通藤 佐
奥井 虎
兵作 喬
清山 喬
栗川 三郎
大井 英
兵作 喬

小野田 武吉殿
妙祥寺 見山巖
中谷 元一殿
圓經寺 林殿
土屋 道政殿
角田 堯現殿
常教寺 貞助殿
林佐藤殿
對木 せい(小姓)
羽賀 専之助助
加納 丹波内山醫院殿
小玉 山本菊太郎殿
長徳寺 日澄寺
上阪 金崎和
谷海關要
谷田廣淳
石井省三
佐木清次郎
北岡藤
伊藤寛明
福岡縣妙智明殿
法泉寺 太郎
池田殿
宇都宮 普明殿
實松寺 真理殿
登山儀 三郎殿
菊野利三郎

○一冊八錢。郵送分は別に五厘申受候
○前金送金分に限り郵送料申受ず候
○代金未済の方へは六ヶ月目乃至一ヶ年
○目毎に御便利上集金郵便差し上ます（但
此場合郵便局手數料五錢加算仕るべく
○故に郵便送り當方より集金のものは半
ヶ年五拾六錢、一ヶ年壹圓七錢申受候
但し一ヶ年讀者の方より御送金は九拾
五錢にて宜しく候
○送金は振替貯金口座東京三三五三番
統一編輯所に御拂込を乞ふ（もよりの
郵便局にて御拂込み下され度、確實に
御座候小爲替は紛失の恐れが有ります
領收證は特に御請求以外は本誌上有表
として取纏め掲載します
廣告料は一頁特別十五圓。半頁八圓五
拾錢。三分一頁六圓。
▲五號活字十八字詰一行二拾五錢
●交換及び義務廣告はお断り申候

●御注意

日宗法衣專門
青雲帽帯絞服袴
飯田法衣店

大正青年と日蓮主義		清水龍山師著 代一冊壹圓 送料八錢
日蓮聖人御遺文		堀文學士著 皮表裝、上下金押 正價貳圓 本地送料拾貳錢
日蓮上人之本尊		大僧正本多日生上人題字 正價壹圓 訂價七拾五錢 郵稅拾貳錢
破佛論を辯ず		本多日生師著 定價七拾五錢 郵稅八錢
開目抄(縮冊)		統合大講習會講演集 定價壹圓五拾錢 郵稅拾貳錢
圓頓章講義		日蓮聖人御遺文 代五拾錢 送料六錢 四十五錢 送料八錢 統一編輯所取次
圓頓章講義		聖語錄 本多日生師著 四版 壹圓(郵稅八錢) 四版 特製 壹圓參拾錢
縮冊法華經		縮冊法華經 開結 全 再版 貳拾八錢 (印刷值上に付) 郵稅六錢
妙法蓮華經並開結		妙法蓮華經並開結 全 一冊五拾錢 特別壹圓 郵稅六錢
軍人精神		軍人精神 本多日生師著 代價郵稅共 金五拾錢
壽量品講義		壽量品講義 本多日生師著 代價郵稅共 金五拾錢
賣捌		賣捌 東京市小石川白山前町
統一編輯所		統一編輯所 振替口座三三五三番
取次		取次 東京市小石川白山前町
割拂を諾す		割拂を諾す

